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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
 

VERTEILER: 3.3.2. 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/038/ XII 

Sitzung am : 01.02.2023 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:24 

 
 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Marc-Christopher Muckelberg 

Schriftführung : gez. Maximilian Bosdorf 
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T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 01.02.2023 

 
 
Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Muckelberg, Marc-Christopher  

Teilnehmende  

 Becker, Gunnar  
 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Brüning, Marcus  
 Frey, Finn Luca für Frau Bilger 
 Grabowski, Patrick  
 Jürs, Lasse  
 Kühl, Mascha für Frau Fedrowitz 
 Mährlein, Tobias für Frau Raad 
 Matthes, Uwe  
 Meyer, Kathrin für Herrn Thedens 
 Pauls, Ulrich für Frau Schloo 
 Weidler, Ruth  
 Wiedemann, Michael  
 Witte, Thomas  

Verwaltung  

 Bernitt, Tim Amt 68 
 Bertram, Jan-Peter FB 421 
 Jeschke, Tanja SG 1722 
 Schmieder, Katrin Zweite Stadträtin 

Protokollführung  

 Bosdorf, Maximilian FB 422 
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmende  

 Bilger, Christine  
 Fedrowitz, Katrin  
 Raad, Miriam Yvonne  
 Schloo, Denise  
 Thedens, Thomas  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 01.02.2023 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.12.2022 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 07.12.2022 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 6 : A 23/0011 
Entgeltfreie Bereitstellung von Damenhygieneartikeln in Schulen und städtischen 
Sportanlagen 
 
TOP 7 :  
Ziele und Kennzahlen Amt 42 
- Besprechungspunkt - 
 
TOP 8 :  
Offene Ganztagsgrundschule  
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 9 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 10 :  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 11 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 11.1 :  
Raumnot am Coppernicus-Gymnasium 
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TOP 11.2 :  
Raumnot am Coppernicus-Gymnasium 
 
TOP 12 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 12.1 :  
Anmeldung an den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2023 / 2024 
 
TOP 12.2 :  
Festlegung der Aufnahmemöglichkeiten an den weiterführenden allgemeinbildenden 
Schulen sowie Empfehlungen zur Bestimmung der zuständigen Schule und der 
Aufnahmemerkmale 
 
TOP 12.3 : M 23/0026 
Fördermittel für den Campus Glashütte (Neubau Schule) 
 
TOP 12.4 : M 23/0042 
Beantwortung der Anfrage der Fraktion BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN zur Ausstattung der 
Schulen mit Sportgeräten 
 
TOP 12.5 :  
Pressemitteilung Trinkwasserspender an allen Norderstedter Schulen installiert 
 
TOP 12.6 :  
Anträge des Glashütter SV 
 
TOP 12.7 :  
Tage der offenen Tür im Schulzentrum-Süd 
 
TOP 12.8 :  
Sonnenschutz OGGS Falkenberg 
 
TOP 12.9 :  
Gründung einer freien Grundschule 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 13 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
 
TOP 14 : B 23/0031 
Vergabeangelegenheit 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 01.02.2023 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Ausschussvorsitzende Herr Muckelberg eröffnet die 38. Sitzung des Ausschusses für 
Schule und Sport und begrüßt die Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung 
sowie die anwesenden Ausschussmitglieder. Anschließend stellt er die form- und 
fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 15 Mitgliedern fest. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Herr Muckelberg weist darauf hin, dass zu dem TOP 14 eine Beschlussfassung im 
nichtöffentlichen Teil erforderlich ist. Es liegen keine nichtöffentlichen Berichte und Anfragen 
vor. 
 
Abstimmung über die nichtöffentliche Sitzung: 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 4 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Es wird einstimmig beschlossen, den Tagesordnungspunkt 14 nichtöffentlich zu behandeln. 
 
Abstimmung über die Tagesordnung: 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 4 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 

Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
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TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.12.2022 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift der Ausschusssitzung vom 07.12.2022 werden nicht 
erhoben. Die Niederschrift gilt somit als genehmigt. 
 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 07.12.2022 

 
Herr Muckelberg berichtet, dass der Ausschuss in der letzten Sitzung am 07.12.2022 keine 
Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil gefasst hat. 
 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 6: A 23/0011 
Entgeltfreie Bereitstellung von Damenhygieneartikeln in Schulen und städtischen 
Sportanlagen 

 
Herr Jürs stellt den Antrag der SPD-Fraktion vor.  
 
Frau Schmieder berichtet, dass die Beantwortung einer in die gleiche Richtung gehende 
Anfrage bereits in Vorbereitung gewesen ist. Sie führt aus, dass bereits zum jetzigen 
Zeitpunkt die weiterführenden Schulen über eine Notversorgung verfügen. Um den 
politischen Wunsch umzusetzen, bittet sie, das Ziel der Beschlussvorlage zu präzisieren. So 
wäre beispielsweise eine Aussage bzw. Entscheidung zu der Frage, ob es sich lediglich um 
eine Notfallversorgung oder ein generelles Angebot handeln soll, hilfreich. 
 
Es ergibt sich eine ausgiebige Diskussion der Ausschussmitglieder. 
 
Frau Weidler beantragt eine Sitzungsunterbrechung. 
 
Herr Muckelberg unterbricht die Sitzung um 19.00 Uhr. 
 
Die Sitzung wird um 19.10 Uhr fortgesetzt.  
 
Herr Jürs stellt einen Änderungsantrag und verliest den so geänderten Antrag: 
 
„1.Die Verwaltung wird beauftragt in allen weiterführenden Schulen und städtischen 
Sporthallen die entgeltfreie Ausgabe von Menstruationsartikeln in den 
Sanitäranlagen(Toiletten) einzurichten. Dafür werden z.B. hygienische, vandalismussichere 
und mechanische Spender für Damenbinden und Tampons, die eine kontrollierte Ausgabe 
ermöglichen, angeschafft und installiert. Die Schulgemeinschaft wird in Gänze bei der 
Umsetzung in Ihrer jeweiligen Schule beteiligt. 
 
2. Nach einem Jahr soll eine niedrigschwellige Evaluation durchgeführt werden. 
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3. Für das Projekt sind 20.000 Euro im Doppelhaushalt 2024/25 der Stadt Norderstedt 
einzustellen. Nach Möglichkeit sollen bereits im Jahr 2023 die ersten Spender angeschafft 
werden, falls es nicht verwendete Haushaltsmittel im Budget des Amtes für Schule und Sport 
gibt, die für das Projekt verwendet werden können.“ 
 
Der Ausschussvorsitzende lässt über den Änderungsantrag abstimmen. 
 
Beschluss: 

 
1.Die Verwaltung wird beauftragt in allen weiterführenden Schulen und städtischen 
Sporthallen die entgeltfreie Ausgabe von Menstruationsartikeln in den 
Sanitäranlagen(Toiletten) einzurichten. Dafür werden z.B. hygienische, vandalismussichere 
und mechanische Spender für Damenbinden und Tampons, die eine kontrollierte Ausgabe 
ermöglichen, angeschafft und installiert. Die Schulgemeinschaft wird in Gänze bei der 
Umsetzung in Ihrer jeweiligen Schule beteiligt. 
 
2. Nach einem Jahr soll eine niedrigschwellige Evaluation durchgeführt werden. 
 
3. Für das Projekt sind 20.000 Euro im Doppelhaushalt 2024/25 der Stadt Norderstedt 
einzustellen. Nach Möglichkeit sollen bereits im Jahr 2023 die ersten Spender angeschafft 
werden, falls es nicht verwendete Haushaltsmittel im Budget des Amtes für Schule und Sport 
gibt, die für das Projekt verwendet werden können. 
 
Abstimmung: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 3 4 2 2 1 1  1  
Nein:          

Enthaltung:       1   
Befangen:          

 
Somit ist der Änderungsantrag mit 14 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung einstimmig 
beschlossen.  
 
 
 
TOP 7:  
Ziele und Kennzahlen Amt 42 
- Besprechungspunkt - 

 
Frau Schmieder berichtet, dass verwaltungsseitig für das ausgegebene Ziel „Jedes Kind kann 
schwimmen“ vorgeschlagen wird, eine stichtagsbezogene Abfrage zum Sachstand der 
Schwimmfähigkeit der Norderstedter Schüler*innen an den Norderstedter Schulen 
durchzuführen. Diese Abfrage soll in Abstimmung mit den Schulen zum neuen Schuljahr 
starten und anschließend im Ausschuss evaluiert werden.  
 
Der Ausschuss für Schule und Sport erklärt sich mit dem Vorschlag von Frau Schmieder 
einverstanden. 
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TOP 8:  
Offene Ganztagsgrundschule  
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Herr Bertram berichtet, dass für die Antragsstellung der Grundschule Pellwormstraße zur 
Umwandlung zur Offenen Ganztagsgrundschule beim Land die erforderlichen zustimmenden 
Stellungnahmen vom Jugendamt und der Schulaufsicht vorliegen. 
 
Auf Vorschlag von Herrn Muckelberg wird übereingekommen, dass der ständige 
Besprechungspunkt „Offene Ganztagsgrundschule“ zukünftig nicht mehr benötigt wird. 
Stattdessen soll der TOP 2x jährlich auf die Tagesordnung gesetzt werden und die BEB um 
einen aktuellen Sachstandsbericht gebeten werden. 
 
Frau Weidler schlägt vor, den TOP zukünftig als Offene Ganztagsschule anstelle von Offene 
Ganztagsgrundschule zu titulieren, da es auch um die weiterführenden Schulen geht. 
 
Dem Vorschlag wird zugestimmt.  
 
 
 
TOP 9:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Herr Bernitt gibt einen Bericht über die aktuellen Schulumbauten zu Protokoll ( Anlage 1 ). 
 
Er trägt den Bericht vor und beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Frau Schmieder berichtet zum Schulneubauprojekt Campus Glashütte, dass zurzeit intensive 
Abstimmungen zwischen der Schule und der EGNO stattfinden.  
 
Sie berichtet, dass der Architektenwettbewerb für das Neubauprojekt Grundschule und KiTa 
Aurikelstieg stattgefunden hat. Es wurden ein erster und zwei dritte Plätze vergeben. Im 
Rahmen des Wettbewerbes hat es intensive Diskussionen zu den unterschiedlichen 
Bedarfen gegeben. Es wird verwaltungsseitig vorgeschlagen, dass die Vorstellung und eine 
Abstimmung zum weiteren Vorgehen an einem gemeinsamen Termin des Ausschusses für 
Schule und Sport und des Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr Anfang April in 
einem identischen Tagesordnungspunkt stattfinden könnte. 
 
Es werden keine Einwände gegen den Vorschlag von Frau Schmieder erhoben. 
 
 
 
TOP 10:  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Frau Jeschke gibt einen Bericht zum Sachstand der Digitalisierung an der Norderstedter 
Schulen zu Protokoll ( Anlage 2 ). 
 
Sie trägt den Bericht im Ausschuss vor. 
 
Frau Jeschke beantwortet die Nachfragen der Ausschussmitglieder. 
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TOP 11:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
 
TOP 11.1:  
Raumnot am Coppernicus-Gymnasium 
 
Herr Vahe Abrahamyan, wohnhaft in der Mittelstraße 82 in 22851 Norderstedt und 
Schülersprecher des Coppernicus-Gymnasiums, stellt eine Frage zu der Raumnot am 
Coppernicus-Gymnasium. Er gibt seine Einwohnerfrage zusätzlich zu Protokoll ( Anlage 3 ). 
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.  
 
Der Ausschuss nimmt die Einwohnerfrage zur Kenntnis.  
 
 
TOP 11.2:  
Raumnot am Coppernicus-Gymnasium 

 
Frau Meike Sonneburg, wohnhaft im Bargweg 21b in 22850 Norderstedt und Mitglied des 
Schulelternbeirats des Coppernicus-Gymnasiums, stellt eine Frage zu der Raumnot am 
Coppernicus-Gymnasium. Sie gibt ihre Einwohnerfrage zusätzlich zu Protokoll ( Anlage 4 ). 
 
Sie ist mit der Veröffentlichung ihrer Daten einverstanden.  
 
Der Ausschuss nimmt die Einwohnerfrage zur Kenntnis.  
 
 
 
TOP 12:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 

 
 
TOP 12.1:  
Anmeldung an den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2023 / 2024 
 
Herr Bertram gibt das Informationsschreiben an die Erziehungsberechtigten für die 
Anmeldung an den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2023 / 2024 als Anlage zu 
Protokoll ( Anlage 5 ). 
 
 
TOP 12.2:  
Festlegung der Aufnahmemöglichkeiten an den weiterführenden allgemeinbildenden 
Schulen sowie Empfehlungen zur Bestimmung der zuständigen Schule und der 
Aufnahmemerkmale 

 
Herr Bertram gibt den aktuellen Aufnahmeerlass als Anlage zu Protokoll ( Anlage 6 ).  
 
 
TOP 12.3: M 23/0026 
Fördermittel für den Campus Glashütte (Neubau Schule) 

 
Herr Bosdorf gibt eine Mitteilungsvorlage zum Thema Fördermittel für den Campus Glashütte 
als Anlage zu Protokoll ( Anlage 7 ).  
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TOP 12.4: M 23/0042 
Beantwortung der Anfrage der Fraktion BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN zur Ausstattung der 
Schulen mit Sportgeräten 

 
Herr Bosdorf gibt die Beantwortung der Anfrage der Fraktion BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN zur 
Ausstattung der Schulen mit Sportgeräten als Anlage zu Protokoll ( Anlage 8 ). 
 
 
TOP 12.5:  
Pressemitteilung Trinkwasserspender an allen Norderstedter Schulen installiert 

 
Herr Bosdorf gibt die Pressemitteilung der Stadt Norderstedt zum Thema 
Trinkwasserspender als Anlage zu Protokoll ( Anlage 9 ).  
 
 
TOP 12.6:  
Anträge des Glashütter SV 

 
Herr Bosdorf gibt drei Anträge vom SV Glashütte zu Protokoll ( Anlagen 10, 11 und 12 ). 
 
 
TOP 12.7:  
Tage der offenen Tür im Schulzentrum-Süd 

 
Frau Schmieder berichtet, dass die Verwaltung auf Nachfrage der Schulen des 
Schulzentrums-Süd an den Tagen der Offenen Tür am 10.02.2023 ( Lise-Meitner-
Gymnasium ) und am 17.02.2023 ( Gemeinschaftsschule Ossenmoorpark ) präsent sein wird, 
um zusammen mit der EGNO über das Neubauvorhaben Campus Glashütte zu informieren 
und ggf. Fragen zu beantworten.  
 
 
TOP 12.8:  
Sonnenschutz OGGS Falkenberg 

 
Herr Witte berichtet, dass in einem Klassenzimmer in der OGGS Falkenberg die Jalousien 
defekt sind.  
 
Herr Bernitt berichtet, dass die Verwaltung nach Bekanntwerden der Problematik eine 
provisorische Übergangslösung geschaffen hat. Die Reparatur ist beauftragt, aber aufgrund 
der geschätzten Auftragshöhe muss ein Vergabeverfahren durchgeführt werden. 
 
 
TOP 12.9:  
Gründung einer freien Grundschule 

 
Herr Mährlein fragt, ob die Verwaltung bereits über die Gründungsinitiative einer freien 
Schule in Norderstedt informiert worden ist. 
 
Frau Schmieder berichtet, dass der Verein, der hinter der Gründung steht, sich bereits bei der 
Stadt Norderstedt gemeldet hat. Die Verwaltung begrüßt ambivalent zum KiTa-Bereich auch 
eine Trägervielfalt in der Schullandschaft in Norderstedt. 
 
 
Die Öffentlichkeit wird für den weiteren Verlauf der Sitzung ausgeschlossen. 
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